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輪島市立上野台中学校

第８号

平成２４年10月26日発行

中学生の本務は勉強である
小学校で勤務していた時、子ども達から「先生、子どもはどうし

て勉強しなければだめなの？」と 聞かれたことがあります。そこで、
アマラとカマラの話をし、「アマラやカマラのようにならないために
勉強するのですよ。」と答えました。
皆さんも知っていると思いますが、アマラとカマラは狼に育てら

れた少女です。今から９０年ほど前、インドのジャングルの中で狼
に育てられた二人の少女が発見されました。年下の少女はアマラ、
年上の少女はカマラと名付けられ、発見した牧師さんのところで育
てられました。発見したとき、二人とも四つ足で走り、地面に置か
れた皿から手を使わずに飲み食いし、死んだ鳥をむさぼり食い、夜
には遠吠えしました。年下のアマラは発見されてから一年ほどで死
んでしまいました。年上のカマラは約９年間生き続け、少しずつ人
間らしさを取り戻しましたが、３０語ほどしか話すことができず、
１７歳頃に死んでしまいました。
人間の赤ちゃんは人間であっても狼に育てられれば狼になってし

まうのです。わたしたちは、生まれてから今日まで、家族や地域の
人たち、学校の先生、友達などたくさんの人の手によって育てられ
てきたのです。たくさんの言葉を覚え、人と話ができ、物を作った
り、調べたりすることもでき、将来の夢も抱けます。わたしたちは
立派に人間らしく育てられてきたのです。その基になっていること
は「勉強」だと思います。 勉強すると言うことは「人間が人間ら
しく、より豊に生きていくため」です。分からないことが分かるよ
うになったこと、出来なかったことが出来るようになったこと、友
達のよさを認め、思いやりの心を持つことなどは、豊かに生きてい
く一つの姿だと思います。
君たち中学生にとって、次のことに全力で取り組まなければならない

のです。
一つ目は、三つの授業ルールを守り真面目に勉強すること。二つ目は、

思いやりの心を持ち学校や社会のルールを守ること。これは，中学生に

とって当たり前のことなのです。
この「当たり前のことを当たり前にやる」ことが大事なのです。

校長 大家志夫

◇「輪島市読書感想文」コンクール
【中学校 自由図書の部】 優秀賞 １年 坂下 菜々実

◇「親子の約束」標語コンテスト
努力賞 １年 沖崎 拓実
「お手伝い ちょっと待っては 言いません」

◇「第56回ＪＡ共済書道」コンクール
【書道】 銅賞 １年 中島 唯

◇「税についての作品」コンクール
【書道】 輪島地区納税貯蓄組合連合会長賞 ２年 中村 晴美

◇下校時刻が午後６時に変更！（11月～）
暗くなるのが早くなり，学校でも安全面の配慮から，完全下校の

時刻を午後６時とします。
輪島市の帰宅放送は，１１月からは午後４時３０分に流れます。

部活動のない休日などは，家庭や地域で暗くなる前の帰宅をうなが
しましょう。

◇学校公開・授業参観・学年懇談会
教育ウィーク期間，学校公開を行います。２日（金）は授業参観

と学年懇談会を設けます。たくさんのご参観をお待ちしております。
○学校公開 １日，２日，５日，６日，７日（午前のみ）
○授業参観 ２日 ５限目（13:45～14:35）参観授業

６限目（14:45～15:45）学年懇談会
○文化の日作品展 ３日，４日（9:00 ～ 16:00） 鳳至小体育館

◇「食育」研究発表会（11月20日）
文部科学省の指定を受け，「食育」の研究発表会を開催します。５限

目には食に関する授業を公開し，その後，体育館で研究報告と県立大学

の榎本教授による講演会を行います。学校公開と同様，ご家庭や地域の

皆様のご参加をお願い致します。
１７日（土）は，例年の親子クリーン活動に加えて，発表会の準備も

行いたいと思います。ご協力お願い致します。

（詳細については，１１月初旬に案内いたします。）

＜授業公開学級＞
１年３組 総合的な学習の時間 「食に関する職業」
２年２組 学級活動 「ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝのための食事のマナー」
３年１組 保健体育 「生活習慣病の予防」

＜講演会＞
石川県立大学 榎本 俊樹 教授
「豊かな心と丈夫な体を育む食育」～ 食は正しい情報から ～

1 木
学校公開 登校指導 16 金 ３年学力テスト
生徒指導サポーター 愛の一声

学校公開 ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ 親子クリーン活動
2 金 授業参観・学年懇談 17 土 バレーボール選抜大会

愛の一声 ＡＬＴ サイエンスチャレンジ

3 土
文化の日 18 日

合同吹奏楽練習会
文化の日作品展（鳳至小） （ブラスバンド）

4 日 文化の日作品展（鳳至小）19 月

5 学校公開 生徒総会 20 火
食育研究発表会

月 中学校統合説明会 集金日 ひまわり号

6 火 学校公開 ひまわり号 21 水 貧血検査

7 水 学校公開（午前） 22 木 生徒指導サポーター
読書の日 愛の一声

8 木 23 金 勤労感謝の日
全能登新人大会（剣道）

9 金 教育相談 愛の一声 24 土PTA 総務委員会 ALT

10 土 25 日 学校力・親力向上ｾﾐﾅｰ

11 日
「あいの風」音楽祭 26 月（ブラスバンド部）

12 月 高校説明会（３年生） 27 火 ひまわり号

13 火 集金日 ひまわり号 28 水 生徒会委員会

14 水 29 木 指導主事訪問
生徒指導サポーター

登校指導 租税教室（３年生）
15 木 ３年学力テスト 30 金 中高教育力向上協議会

生徒指導サポーター 愛の一声 ＡＬＴ

全能登新人大会の成績

◎陸上部
走り幅跳び ２年 木根 樹菜 ７位入賞

（記録４ｍ１４）

◎柔道部
８１ｋｇ級 １年 小林 翔葵 ２位

◎ソフトボール部 準優勝
上野台 １－１０ 門前
上野台 ７－０ 朝日
上野台 ３－５ 七尾東部
上野台 ３－０ 朝日
上野台 ３－０ 七尾東部

◎男子バスケットボール部
上野台 ３９－６５ 松陵

◎女子バスケットボール部
１回戦 上野台 ５８－２９ 三崎
２回戦 上野台 ３－７６ 田鶴浜

◎女子バレーボール部
１回戦 上野台 ２－０ 田鶴浜
２回戦 上野台 ０－２ 能登香島

◎男子ソフトテニス部
上野台 ０－３ 中島

◎女子ソフトテニス部
上野台 ０－３ 羽咋

※剣道大会は１１月２３日（金）に開催予定です。
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◇１０月の学習アンケート」から
【教科の授業内容が分かりますか？】

Ａ：よくわかる Ｂ：だいたいわかる
Ｃ：あまりわからない Ｄ：わからない

１年生 ２年生 ３年生

教 科 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ
国 語

社 会

数 学
理 科

英 語

音 楽
美 術

技 家

保 体 （％）

※５月のアンケートと比較すると，３年生では「Ｄ：授業が分からな

い」とこたえる生徒の割合が減ってきています。今後も，生徒にとって
「分かりやすい授業」をめざして取り組んで行きます。

【１日の学習時間はどれくらいですか？】

１年生 ２年生 ３年生 全 体

５月

６月

７月

９月

10月

※家庭学習６０分に向けて，順調に歩み出したかに思えた３年生
でしたが，先月比マイナス７分という結果は残念でした。学校祭に
たくさんのエネルギーを注いだからでしょうか。その文化祭も終わ
りました。気持ちを切りかえて，学習に取り組むことを指導してい
きます。

◇市ケーブルＴＶ『わじまっ子テレビ塾』放送中！
ケーブルテレビでは，「数学」「英語」「道徳」の学習番組を放送し

ています。英語や数学の番組では，苦手な学習内容をくり返し観な
がら復習することができます。数学では福光先生と和田先生が，英
語では谷内先生と山上先生も出演します。ぜひご視聴ください。

放送曜日 科目 放送時間／対象学年

水曜日 数学 ・20:00～／１年生 ・20:20～／２年生

金曜日 英語 ・20:00～／中学生１，２年生

◇学校関係者評価委員会が開かれました。
９月３０日（金），第２回学校関係者評価委員会を実施しました。

学校からは，「１学期の取り組み内容」「成果と課題」「２学期からの
具体的取り組み」を報告しました。評価委員の皆さんからは，学校
に対する疑問・意見を頂戴し，後日，評価を送付していただきまし
た。

【評価結果】
Ａ：大変できている Ｂ：できている
Ｃ：あまりできていない Ｄ：できていない

評 価 項 目 評 価
(1) 豊かな学力を身に付けた生徒を育成する。 Ｃ

(2) 豊かな心を持った生徒を育成する。 Ｂ

(3) 健康でたくましい体をもった生徒を育成する。 Ｂ

(4) 地域に開かれた学校づくりを行う。 Ａ

(5) 組織的な学校運営を行う。 Ａ

(6) 小・中・高の連携を強化する。 Ｂ

【 ご意見 】
・いじめ発見をアンケートだけに頼ることなく，しっかりと生徒
を観察し早期の対応を望む。

・不登校生徒の解消と不登校の未然防止のために，市教育研究所
などの関係機関との連携充実を望む。

・ゴミが減り，学校がきれいになった印象を受ける。取り組みの
継続を望む。

・キャリア教育の充実を図り，生徒の目的意識に火をつける取り
組みを期待する。

・生徒の良くなった点，がんばりや活動の様子などを，もっと「通
信」や「便り」等で知らせて欲しい。

・１時間以上の家庭学習時間を確保するなど，生徒が確かな学力
を身に付けるための取り組みの強化を期待する。

◇後期の生徒会が組織されました。
１９日（金），立ち会い演説会と投票が行われました。その結果，

全員が信任され，下の生徒達が後期の学校づくりを担うことになり
ました。活躍を期待しています。

会 長

副会長

書 記

執行委員

生活委員長

健康委員長

美化委員長

放送委員長

図書委員長

文化委員長 ＜演説会の様子＞

◇充実した「文化祭」になりました！
ご協力ありがとうございました。

お忙しい中にもかかわらず，たくさんのご参観ありがとうございま
した。生徒達も大勢の前で，自分たちの練習の成果を発表すること
ができて，大きな充実感を味わうことができたと思います。これも
家庭や地域のみなさんのご協力のおかげです。伝統芸能のご指導，
着付けのお手伝い，そしてＰＴＡ合唱と，多くのお力添えをいただ
きました。こころより感謝申し上げます。

２年生「輪島まだら」
３年生「太鼓」

１年生 「三夜踊り」

３年生 「よさこい」

◇上野台中学校のホームページ
ご覧ください！

「輪島市立上野台中学校」で検索してください。

または http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~uwanoj/NC2/htdocs/.
で入力ください。

最高の1日だった。歌もみんなで歌

えたし，オンステージも盛り上が

った。よさこいも上手に踊れた

し，本当に先生，ありがとうござ

いました。

合唱が最優秀賞でよかった。太鼓も思

い切りやった。すっきりした。最高の

一日だった。


